
2018, siendo las 15H'17 el Ab. Mauricio Miranda, Alcalde del cant6n Cevallos, da

la bienvenida a los asistentes y solicita se constate el quorum reglamentario,

estando presente los siguientes sefiores concejales: Ab. Mario Aguilar, Eco. Luis

Barona, Sr. Marco C6ceres, Eco. Rodrigo Offate' Sr. Hugo Villegas; con la

presencia de los Sefrores Funcionarios: Dra. Janeth Guevara, Directora Financiera

iE), tnq. Vinicio Freire, Jefe Administrativo; lng. Eduardo Bayas, Director de Obras

ir,iUficis y Ab. Alvaro Vera, Procurador Sindico; bajo la presidencia del Ab.

Mauricio 
'iiliranda, 

Alcalde del canton cevallos y la Dra. ver6nica Ramlrez

Barrera, secretaria, quien suscribe y certifica la presente, con el siguiente oRDEN

DEL DIA: 1.- Aprobacion del Acta No 1562 de la Sesi6n Ordinaria de Concejo de

fecha 28 de septiembre del 2018. 2.- Conocimiento y resolucion del oficio No.

462-AJ-GADMiC-ZO1A de fecha 26 de Septiembre de 2018 suscrlto por el Ab.

Alvaro Vera, Procurador Sindico y del Oficio No. 064-DF-GADMC-2018 de fecha

13 de septiembre de 2018 suscrito por el Dr. Hern6n Paredes, Director

Financiero,' respecto a la contribuci6n especial de mejoras' 9e.nr+!gAqc.
companeros concejales a consideracion el orden del dia. senor corlcejal

que se apruebe sefior Alcalde. Seflor
Aprobado. Seior Vicealcalde: Que se

L05
ACTA No 1564

SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE CEVALLOS DEL CINCO

DE OCTUBRE DEL ANO DOS MIL DIECIOCHO
En la ciudad de Cevallos, Provincia de Tungurahua, a 05 de Octubre del aio

apruebe RESOLuCiON  158‐ 2018 Ei COnCeio Municipal DOr unanimidad

i l dia, I sefror Alcalde solicita.queげ――――――・―…・―…―‐―――
「

――――― ―
           〕16N DEL ACTA No 1562

滉 電震 操 811翻 躙 r8ピ諷 嵩 E∬ :: HA 28 DE SEPTIEMBRE

RESOLUC:ON 159.2018

sesi6n. SEGUNDO NUMERAL.‐   CONOCi iENTO Y RESOLUC:

DEL 2018. Senor Alcaldel Compaieros el acta fue enviada con la debida
daci6n que por favor se
nguna de mi parte seior
Que se apruebe seior

倉Ⅷ駄l淵筆脊計器憲辞鵠∫糧r滉 7]rlt

DEL

6ffirO r.ro +SZ.A.I-OIDMCC-2OIB DE FECHA 26 DE SEPTIEMBRE DE 2018

SUSCRITO POR EL AB. ALVARO VEM, PROCURADOR SiNDICO Y DEL

OFiCTO NO. 064-DF.GADMC.2O18 DE FECHA 'I3 OE SEPTIEMBRE DE 2018

SUSCRITO POR EL DR. HERNAN PAREDES, DIRECTOR FINANCIERO,

niSpeCrO A LA CONTRIBUCI6N ESpECIAL DE MEJORAS. Por medio de

secretaria se da lectura a los oficios. Se adjunta la imagen de los oficios.

Contact● : 2872148′ 2872744/2872149

2872710/2872566′ 2872690
www.cevallos.gob.ec municipio@cevallos.gob.ec
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uUorE.rLiit, Ftro el cobro dc c-ttnrihrcihn espe,aal de mej.rr.$ que le encueDlru
Fruhenle ".

DG. l4ol

Ar,alblt
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1. Lu orlerurcu de upn ruc n .lel cuttttltt, u lu qur se relere cl Art. 2 lc l,t
()nlenur:o Relornatoro u la Orde.nonz pru el ('obro de Trtbuot lor (:onttihu{6n
Espeuol de LteTxs del (-antin ('erqlbs, ct.tccc.\oro )t ,b et de c.uiLtcr rrhdorid
(pt ht que su /ttnaain at er ctclustvu dcl Alcufilet, pr b qu su elolrorocon gtr
m.rn luk, de la rutrmqlNo cunktral cote$nn le etclusmamente ul ('or0ejo Ltunrcqxrl,
de acuenlo con lan drrbucbncs.bnfen.lar como 6rgora de kgisloci n y fiscth:at iin ,

de oc:wrdo con l/o.s wfuiqlo el el Ans. 57 lteroles a), b), d), y): y An. slt. del
('u)T .41)

5. [,s tDteslql del Cottxlo Mtttictptl, bolo su cnlero e nerur o drmurut los
tmlncst,tt,le ao/etdo con h w al.t&t cn el Art. 57.4 dcl ('(X)'l/lD ),A . 3l) lc la
Onlerutn:a Ralontntwru u lu Ortletwnzu gtro el L'obro lc I rihunt pr ('omnbucrla
Espcol de Meytruu .lel ('ontin ('avollos- lldt ulld de aqwllo es precLw seiular que la
municiptld*l de Co-olkts, dehe montener un rigrrvn lc qdersrEo cankmtles
octrutlrttlas .v conc:otduntes con las denit rcgulacione-s de sqrc ondul ynitqurctt
entre los cta es debni corufuluur los bencficiui y euonetuEk nes lrihdoriat o secbrcs
vulnerobleg apiahwnte de perant udtdn moyoret. con drcapada<l o en
silrrc rlls da pobrc:4 Ftro lo dlsmtreiLn o etoneracron & mptulos

d. kgth,. @e del Actu 1518, de lu &*tdt Ordinarn del ('on cjo Munbilp! del
('ualoa Cewlhx, &feclu 28 le dicietnbe dtl l Tadolxo la Realrtialt No. 213.2017,
coa el sigtilotte cottea u*jn espuol de nejoras 1,
qrc el efur Alcal& & l,,ls btfiiict.:tlawt -
1lcHtw'. Sb emfuryo esro rcsltri6nfit d.mrtl6 con las prctq*stos egl,t*+,1 e,t
ks An. 2 y l0 de o o-la.Ortlcna$lcr, prt d Cdo & Trlbuot
pr Coatribri$n ('onin Cc,-olhx, csto cs qrc lu opntbuton
del rca Hecho qe se ptdue
Pes mBrro Sesidr, & (:onstjo-

7. Sepin sc despren& del ,lcta I 5 I 9. d€ la gsrin Ordouna del (oncfjo Mun,cigl del
Condn ( evolll;^t de.feehu 5 de enero dtl 2018, ul<tpto la Rest r*rln d)2.2018 qm et
stguente d)nteri.lo: "t1 Aprobu cl Aao No. l5l8 de Io sesrin Onlimria del (omujo
MunrcrTi & licho 28 de l)icenbre del 2OI7 sin ningtrut observrcidn con el wtto
salvado del Sr. Hugo yillegos, l',cedlcal.le pt no eslur preseme en la sesron dnlenor.
b) Se tuconsdrtu l.t rcsolu:tdn No. 213-2017 le lo sesiin Otdnona del (\u*c1o
Lfimrrynl & fecho 2E de Diciertre del 2017 uloptdo en el lbrcer Nunerul o: I \tt
Ftr comnrlo el tmosto de cottrrbuqdn espetrul de me1odts I prelo su uVruhucfin se

lrewnten los nfornxs ticucos 1urfuhat, gttu unilriit e nlornt de lu (.lomtunes le
Plantficoctuh y l irlr'trc<lrs, conltrme lo diqncsto en el Articulo 29 da la Merutn:u qe
Regulo lu OBonatcidn y l:unctotamtealo del (oruvnt Muaicipl dcl ( umin
(-.ettullot". Reconsiderautim que l'ue solicita.la tnr el Se or li. Luts Ba.ono, ea caldol
de (it*-epl, qutea tunrfe"tri que no es ..orrwren ro del (\tnLeVt awortor ul Akvlde
en lo lor&, de decLsrottcs de cohro de tm?w!r.) !- contnbtEtrrps. Sn ertdrgn $ra
resotuctrin krmJxxt, ctotplc con h, disrysk, en ht dtspuesb cn los Art. 2 ). I0.le
OnJenura Relormuono o lo Ozlenun'-u Vtru el ('obro de l'rbdor W (itrt btL.t

w$T.cer rllosSob.oc nunicipiofii cer rlh6.gob.ec Co● 1●cto:"":“ ′2372744′ 励 :″

2372'10′ コロ2“ ′
"“

フ



8. liegin se desprende del Acta lS2
lectu 19 dc eacro iel-ii;;.;;"i 'tu
eota ro p<tro el cobnt tle tontrfiu.Nh del
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reptiemhre de 2018, turcrilo p<tr el Direclor Fitutncieto y el prcserrle tfirrrrrs juillico.

*.rt,rcb

se stfya ptrner eD con(Ermiento lel
rde ltn o con el Ofrcto No- (Mt_l.rF_

tル4ル″И【‐
`υ

′●
`げ

ノθ̈   (acI■

“
.Jd● d″′20′a「‐c″

"ρ
,″ θ′″rrec′oF

L-in@cielo, d pleLkrs.le emiltsc la

Ponictlar que pongo en su

(oII(● c:o: 2172 :40′ 2072

"つ
,10′ 21721“ ′2872●

"

H7

!trfeslxtmhentet:

www.ccvrllos.gob,cc mun icipio@)cev8llos.Bob.€r



Oficio No, otl - DF4ADMC-2018
Ca luoa 13 & qrimbrE dr 2018

S.{or Ab
MEicbMird
AI-CALDE DEL CANTON CEVAI.LOS
P..sae

″′″勇′二``′
f・ ノ́。

′′‐′―r″′

D. mi con3ld.r*i(h:

Ilcdiatc cI F!..rrIc. fne p.rDiro rqnirir el informc ticnico dcl ardisis sobrc la sirueion
ccoo6mica de la pobbi6n- rGqrE ido pq r6rcd scSim sunilla cn Gl o6ci,o de.Al.soria Juridics
No. 0J{).AJOADfrlCC.20l& & lirlB 0l & f.brcro dc 201E. p.r lo c1EI ll'to lo rguicmc
cronologi. & dt id.r rtdid..i

I Effrrrd i I cobrc de
ctpccialas o a cotr&.
007; y qu! h Fpsenre

2. la obl4do.ilH & Ota I a u,
la municiprtdad paa mn c(nrrc
le aprobri6l ilc loc <nirtrror tca &

1

5

coEibuyefici cerfoflrE los Arr J7. lir c) del COOTAD y A't 30 dc ls Ordalanz,rrr-r", 
r/

Co■
…

“"140′
コ
"2'“

′2171“ ,

21● ,:0′ 20,2 SI`′ 21726'0

rBr.csvrlhb.tob.Cc mu r icip io(acel'rllos.gob.ec
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6 El dia rl.mes 12 d. fi.ro dc 2018, r las 09H00. sc rqrhan las Comisronc! d. l'inlrels y
PlEificsci6i y los l&nlcos corrcspoodiantcs pu! dulizrr el infonnc cibdo d| cl oumdd
anterior. cdrcluyfido ,ecomada, quc sa apliquc un 60'6 & disninuci6n cn cl p*o dc las

CEM. dcbrcndo rccalclr quc cl informc lo susrxrba lo! cinc. sqldcs Coocqalcr y cl cquipo
tccnico prBcr c en dicha s6r6o;

?. En scsioo ordineia dcl 19 dc coclo dc 201t. mcdi-ttc Rcaolucion 013-:01t. cl( orcqo, aotc
cl informc dc la Couisi6r! & Fioaus y Ploilicsioo cilodo ao cl nurncral arllcrior, t[rnpeo
autonr.i cl cobro !. lti[clvc dr por conocido y qlr sc rralica lIIl lnali3is mtrs alnlstivo plia
d!' viabilidad d cobro dc CEM.

t Atcrdicrdo cl pdido &l Conc.Jo s.86n..! .l oficio dc Assorir Juddics No 0s0-Al-
GADMCC-2o I t. dc llrht 0 I dc li$rqo d. 20 I t $tnilldo por Ncaldi& cfl cl que sc solicils
sl Drccto( Firlarciao rtalizr un informc anplio y $ficicnrc da L situei6a ccorximrcr del
caron Cctellos dcsd. al do 2007 h^(. la rclualidad r fin dc cLbortr una ordctulr2! y
pl.mca la positilidad dc p.rssrr .xoo.r&ioo6 o disrninuciorrcs a d cohro dcl ribrno:

9 Con ofrcio lrb. OI6DF4ADMC-201t. & fcc[8 0J d. fcbrt o dc 201t, $scrilo por cl
Dil! ra Fi!fi..o r. sonrrla d ofrcio erlnor irdico& qu uo infcmc & 6{ nnuraleza

rcquar! & @ i[tcsigEdr muy 4plir y qE Po. l&r n[ltipl6 rtividldci dc h Ditolcron
FiEiCl' t. !.SEiri & un plno pded p.ft buscJ inform4iGr !|lc los ortlnislrxrs

SC ditpo & L itrforrrrrqr c.s{ia;

l0 S€ r.dirroo invcnigeioncs en cl INEC. B@o Ccflird dcl Eellld6 y otsls €ntidldcs sobE

b idaorioo quc s. podris oth!tr para lr d&reih dc ut infoc d? b! diiEtsloo6
rdiatda, siodo ncc.lrb -licil cdillt! o6tio par q! s. Fpacixre ul
idmrri6r.

ll F-r !d ql! m o6cio No- vl.36l & ftah. l4 d! Mryo dc 201t, $lcaito pq cl scrl(r Alcelde'

sc.nvtt d INEC ula solicind & infrrtEcio dadistica &r& clrdo 2007 rl20|7:

12 Cor oticio No INEC-INEC-2o1E.0463O. & fccta 03 dclulio dG 2018. sursilo pot cl M8s.

Jamcs Rciuldo Ccr'-anlcs E+d.r( Dircqor EJccuiro del INEC, s. x h8.. llc88r un CD
con lo5 rBdtrdos csdisticos dc los casos dc los alos 20ol y 2010;

li tr rnforftrcion r.cibds drl INEC no csld preesada por lo qu! no syud6 a chbots un

infom! dc b siruaion ccotto.nn;a d. ls pobhcdn dll csrtoa dt [utErs sdcuads' d.biendo
rooorxrccr quc s ecto sa $In! la frlia dc expcricocia cn 6$a &ttito grofcaiorul. por lo quc

mcdiarlc oficio No. Vll-{52-AMC, dc fccha 23 de rulio & 2018, sutcrito tr)r cl sciol
Alc.ldc. dirigido el Econ. M8 tt go Proetlo, Dlrcdor del ObEerrdorio E.oodmic. y Social

dc Tun8urshu& da l0 UTA, 9c olcito cl spoyo tecnrco e fin da quc sc clsbora u[ ioforme dc

h smlcion .@oofiic. & ls poblEi6o &l csni6r Ccvtllos desdc cl do 2007 al 20 I 7:

14 FiDrlmcnE. coo of!,cio No OBEST-DE{O&201t, & frchr 4o$o 27 dc 20It, su$rito por cl

Econ Dego hlo, MC. se hu llcgr a ls municipalidad cl bforD. Tatak! clsbotsdo
por la E {rn Ana M6ia Shchcz Tobar. E:+ccialisu OBEST dcl Obs.rvrtono Econdmico'
cor d cual sc hrD Podi& saar los siSuiml6 rcsuhrdosl

く●ロロ o: 28'214′ 217,744′ 28'2 :“ ,

28'2'10′ 2872311′ 23726'0
wrvrf,,cevrl106.gob.ec muo icipioaoctvrlh,s.Sob. ec
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RESLiLTADOS DEL IN-FORME

Anflbb f AB y R..rud.d6! Trlbor.rtr C.D,6n C.t.llo.

a) El valor Agrcgado Bruto dr el cart6n Ccvallos a panir del flIo 2007 ha pres€nbdo un
crEcirniadto cor$mtc;

b) Lin oEflnicnro €'l €l VAB en lln ciirtiln pu.de rEflqirr clrf,imic o e€ondmic. en la
ccoiorniA dapqdicrdo & otm faLtorcs:

cl El sector con msyor rep.csEnbrividrd en cl csrton 6 cl & trusporrc. rnf<nmacron y
c.municai6D- le sigu. E&ufa(trrs y octividsd.s Fofcaio@l.s e ilunobiliaiG:

d) E re los s.ctEe6 que mayor cr€cimieolo registran cn Forncdio cacl Fiodo !007 - 2016 sc
qtclEDtsn mlDuf&nEr, a&nini$ncioo pibhcr, etministo de elccficidad y a8ua.
s.rividdcs dc alojenisrto y comidas, y actividades fin&Ei6a5;

e) Desde 2007 0 2016el VAB d! CelBIos hr crrcido 7 95.,6.o prorrcdio, $.ndo cl do 20t I

erl donde se regisEa n4'or crccimic o (40.2506) (bido d d€slrrollo de los se(Iores
mrnu-frchrra. activi&das profeionalei e ifinobiliEias y surrutustro dc clecEicidad y agua,

0 En culoto I alEardtcidl Eibutfiia, el comportrmie o & h t.ss! d. €rirnic'rc de r€ciudicior &
irDli.rcst6 a. rltr llto i!f,rsrd pr€.rn do ca@imicnlo pron dio dc ,/. coo prcos akoi d€ 29./i €a
20la y fiatr. h.ir. & #n 60 2016 de aqrerdo csn los &toi F.santdor IEr Gl S€rvicio de Re es
LI.r[(SnII

CONCLUS|6N

I)c hc rcdfdos obtcaidos crl di6rr tecaico pcpaa& por d Ob6qydaio EEoe6rnioo y
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Hasta ahl se6or Alcalde el texto, se les envi6 a los correos de los seffores
Concejales la documentaci6n adjunta y estos informes. Seffor Alcalde:
Compafieros Concejales como ustedes ver6n se ha hecho un an6lisis desde que
iniciamos el tratamiento para la contribuci6n especial de mejoras, en la fltima
resoluci6n se ha pedido que se haga un an6lisis mucho m6s profundo y hemos
pedido informacion al INEC, al Banco Central, en Ambato a la Universidad
T6cnica y definitivamente se han agotado todas las instancias para que podamos
nosotros como Concejo tomar la decision de proceder al cobro de contribuci6n
especial de mejoras, m6s bien estos informes que han sido leidos y con la
documentaci6n que ha sido enviada cada uno de ustedes, pongo a consideraci6n
como bien lo dice la sugerencia, se retomen este tratamiento y llegar al cobro.
Esta consideraci6n compafieros. Sefior Conceial Economista Rodriqo Ofiate.
Sefior Alcalde, buenas tardes con todos los presentes, yo voy hacer mi primera
intervencion porque en realidad el informe del Doctor Juridico a mi me deja con
mucha preocupaci6n, yo no tengo claro francamente ese informe, ya le voy a
pedir una explicaci6n despu6s de mi intenci6n y luego intervendr6. El informe
presentado por el Doctor Financiero este clarito, sabomos que habido un
crecimiento en el sentido econ6mico de la poblaci6n, pero no tengo claro el
informe del Doctor Juridico, para iniciar mi intervenci6n yo iniciar6 haciendo
referencia lo que dice el informe de la Contraloria, en el informe de la Contraloria
en la parte final habla sobre la contribuci6n especial de mejoras y concluye en que
el Jefe de Aval0os y Catastros no elabor6 el catastro de los beneficiarios de las
obras sujetas a contribucion especial de mejoras originando que la entidad no
recupere los valores invertidos en la obra piblica, afectando el financiamiento de
nuevas obras en el 6rea urbana del Cant6n Cevallos. Recomendacion. Al Alcalde,
dispondr6 por escrito el jefe de aval0os y catastros elabore el catastro de los
contribuyentes beneficiarios de las obras realizadas considerando el detalle de las
construcciones proporcionados por el Director de Obras P{blicas Municipales y lo
remita al Director Financiero para la determinacion de la contribuci6n especial de
mejoras a ser recuperada a trav6s de la Tesoreria, eso le recomiendan al Alcalde,
esa es la parte que yo no entiendo, dentro del informe que presenta el Doctor
Juridico dice que tenemos que hacer una nueva Ordenanza, seg0n el Articulo dos
de la Ordenanza vigente, esa es la parte que yo no entiendo, porque para mi la
Ordenanza est6 dada, lo que observa Contraloria es que no se ha ejecutado la
Ordenanza, la ejecucion de la Ordenanza, no dice que haga una nueva
Ordenanza, esa es la parte que yo no entiendo, aqul si quisiera que me ayude el
Doctor en esa explicaci6n para ver si yo estoy confundido y para que el Concejo
tambi6n tenga conocimiento claro del tema y de esta manera proceder, esa es mi
primera intervencion. Seflor Conceial Economista Luis Barona. Perd6n se6or
Alcalde para que haya una intervencion completa del sefror Juridico, voy a dar
lectura especificamente a dos partecitas para que me aclare el sefior Juridico
porque me confundi totalmente dice: el 28 diciembre del 2017 segun se
desprende del Acta '1518, el Concejo Municipal del cant6n Cevallos adopto la
resolucion n[mero 213.2017 con el siguiente contenido, aprobar el catastro de
contribuci6n especial de mejoras y que el sefior Alcalde ejecute el cobro con el
respaldo de los informes t6cnico-juridico, sesion en la cual el suscrito Procurador
Sindico inform6 que la aprobaci6n del catastro para el cobro de contribuci6n
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especial de mejoras por parte del Concejo Municipal configura la existencia del
hecho generador del tributo y a partir de ese momento es factible realizar el cobro
de acuerdo con lo dispuesto en el Articulo 2 y 10 de la Ordenanza para el cobro
de Tributos para el cobro de contribuci6n especial de mejoras de cant6n Cevallos.
Ahora vamos al an6lisis que hace el sefior Procurador Sindico y dice en el punto
n[mero seis, dice segrin se desprende del Acta 1518 de la sesi6n ordinaria del
Concejo Municipal del cant6n Cevallos de fecha 28 de Diciembre del 2017, adopt6
la resolucion nfimero 213.2017 con el siguiente contenido, aprobar el catastro de
contribuci6n especial de mejoras y que el sefror Alcalde ejecute el cobro con el
respaldo de los informes t6cnico-jurldico, sin embargo en esta resoluci6n no
cumpli6 con los presupuestos establecidos en el artlculo 2 y 10 de la Ordenanza
Reformatorio a la Ordenanza para el cobro de tributos por contribuci6n especial
de mejoras del cant6n Cevallos, esto es que la aprobaci6n de catastro vendr6 por
medio de la emisi6n de una Ordenanza, hecho que se produce pese al
asesoramiento del suscrito Procurador Sindico en la misma sesion de Concejo,
entonces arriba nos asesora y dice usted con su texto lo escribe y dlce que usted
manifiesta que seg0n su criterio el hecho generador ya est5 dado una vez que se
aprueba el catastro de los contribuyentes, ac6 abajo dice que nos asesora para
que se realice la Ordenanza como usted lo determina. No entiendo quisiera que
por favor nos d6 una explicaci6n a ese tema. Seffor Procurador Sindico. Ab.
Alvaro Vera: Buenas tardes senor Alcalde, sefrores Concejales, compafreros.
Realmente el informe que se presenta por parte m[a, es bastante extenso porque
han sido extensas las actividades que se han realizado en torno al cobro de
contribuci6n especial de mejoras, debemos partir pienso que de un acto
administrativo de car6cter normativo que tiene esta Municipalidad desde el 2012
que regula el cobro de contribuciones especiales de mejoras, especificamente en
lo que manda el Artlculo 2 que viene hacer concordado con lo que dispone el
artlculo 10 y expresamente el Concejo Municipal de ese entonces dispuso que
sea el Concejo Municipal el que emita una Ordenanza gara la aprobaci6n de
catastro, tnicamente con la presentaci6n de los informes del Departamento de
Planificaci6n junto con el Departamento de Obras P0blicas, en el detalle del
antecedente que se realiza en el informe que se pone a su consideraci6n se ha
hablado de varios informes y hago mucho 6nfasis en los dos informes que se
presenta uno en el afro 2016 y otro que se presenta en el aio 20'17, donde tienen
especificamente los catastro de las obras que se ha de cobrar el impuesto junto
cpn las zonas de beneficio de manera individual y pormenorizada sin que en estos
primeros informes conste ning[n tipo de f6rmula de depreciaci6n, sino Unicamente
la totalidad de lo que tendrla que cobrarse y a quien tiene que cobrarse junto con
'18 planos que se adjunta. Ahora bien luego de varias arciones y resoluciones que
tom6 el Concejo Municipal en una de ellas se autoriza al Alcalde que inicie con el
cobro de contribuciones especiales de mejoras, sin embargo en el debate para
tomar esa resoluci6n se expuso que era necesario la existencia de la aprobaci6n
de un catastro mediante la expedici6n de una Ordenanza, sin embargo no se hizo
y se dispuso que se autorice al Alcalde el cobro de contribuciones especiales de
mejoras y recalc6 una vez m5s, eso es lo que dispone la Ordenanza que
actualmente est6 vigente, la expedici6n de una nueva Ordenanza que no viene a
sustituir a la principal si no que es accesoria para poder configurar el hecho
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generador. Respecto de la observaci6n de Contraloria, si bien es cierto tiene las
atribuciones para efectuar este tipo de observaciones y recomendaciones no
escapa del cumplimiento obligatorio que establece nuestra propia norma cantonal,
por un lado se puede cumplir lo que dispone lo que ha observado la Contralorla,
pero eso no obsta de la obligacion que tiene la Municipalidad de cumplir con lo
que dispone la propia Ordenanza en sus articulos 2 y 10. Sefior Conceial
Economista Luis Barona: lgual me qued6 con la duda, al Doctor le vuelvo a
repetir dice, sesi6n en la cual el suscrito Procurador Sindico inform6 que la
aprobaci6n del catastro para el cobro de contribuciones especiales de mejoras de
parte del Concejo Municipal configura la existencia del hecho generador del
tributo y a partir de ese momento es factible realizar el cobro de acuerdo con lo
dispuesto en el articulo 2 y 10 de la Ordenanza para el cobro del tributo por
contribuci6n especial de mejoras de cant6n Cevallos. Sefior Procurador Sindico.
En esta sesi6n yo habia sefialado de la existencia de esta Ordenanza porque
conociamos todos y yo hablaba de lo que significa, cu6l es el concepto del hecho
generador y precisamente voy a dar lectura de lo que dice el Articulo 2, de lo que
nos interesa sobre el hecho generador y dice que existe el beneficio a que se
refiere el articulo anterior y por tanto nace la obligaci6n tributaria cuando una
propiedad resulta colindante con una obra p0blica o se encuentra comprendido
dentro del 6rea declarada como zona de beneficio o influencia de dicha obra,
seg[n lo determine el Concejo Municipal mediante Ordenanza, la parte clave de
este articulo es que para que se configure el hecho generador debe existir el
mediante Ordenanza que debe expedir el Concejo Municipal y que debe estar
dictada o emitida en base a los informes de los Departamentos, sin la emision de
esta Ordenanza no est6 configurado el hecho generador. Sefior Conceial
Economista Luis Barona: Doctor respeto muchisimo, usted conoce de leyes, el
tema legal y como analizar,logicamente con otro tipo de an5lisis, usted le analiza
en base a su punto de vista, de que eso es lo que manifiesta especificamente lo
que usted ve, yo le analizaria de que nos indica que este la Ordenanza y que
debemos aplicarla de acuerdo a como ya est6 emitida la Ordenanza. Sefror
Procurador Sindico: Yo en ese aspectos si hago una diferenciaci6n bastante
expresa lo que es un acto normativo del Concejo Municipal con lo que es un acto
administrativo del Concejo Municipal, un acto administrativo del Concejo Municipal
es uno que produce efectos de car6cter particular para una persona o para un
segmento de personas, sin embargo el acto administrativo de carecter normativo
que emite Concejo Municipal, no tiene direccion a una persona especifica sino
que se refiere a una generalidad y al hablar de un tributo, el tributo no se impone
a una sola persona, sino se impone a una generalidad es por ello que esta misma
Ordenanza dice seg0n lo determine el Concejo Municipal mediante Ordenanza,
no mediante esta Ordenanza, ni mediante una resoluci6n administrativa de
car6cter singular, dice mediante una Ordenanza, porque es de car6cter general,
por eso la Ordenanza que aqui est5 sefialando, no es una Ordenanza de materia
tributaria, porque la de materia tributaria es esta la del 2012 y vendr5n
Ordenanzas que aprobar6n catastros de obras susceptibles de contribuci6n
especial de mejoras que han de ser de cobrarse, pero que se trabajar6 con esta
misma, es decir que puede existir una Ordenanza que apruebe un catastro del
aito 2007 al afro 2011 y del 2012 al a6o 2017 que podria ser otra ordenanza, pero
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aqui nos versa de una Ordenanza por separado a la principal. Sefior Conceial
Economista Rodriqo Oiate. Gracias Doclor, no s6 si la parte del 6rea financiera
nos puede ayudar al respecto, yo recuerdo que el cant6n Cevallos en afios
anteriores si cobraba contribucion especial de mejoras, es procedente hacer otra
Ordenanza, o la Ordenanza que esta, yo tengo esa duda, para mi la Ordenanza
est6 dada y como tal hay que aplicar la Ordenanza que esta dada, ahora el Doctor
tiene su punto de vista, si fuera asf el punto de vista tendrla que haberse enviado
a una Comision o a los Concejales para que se delibere la Ordenanza para
aprobaci6n del Concejo pienso yo, ahi si que por favor me haga el favor de
ayudar, tenemos que ir saliendo de esta situaci6n, yo pienso que en enero del
proximo afio tendria que cobrarse, para no tener inconvenientes. Doctora Janeth
Guevara. Directora Financiera (E): Sefior Alcalde, seffores Concejales,
compafieros muy buenas tardes, justamente haciendo referencia al informe de la
Direcci6n Financiera y que est6 muy claro el tema, lo que est6 sugiriendo y
recomendando el Director Financiero y de acuerdo a las sugerencias que ha
hecho la Contraloria General del Estado y ya mlsmo las observaciones que
ustedes van a tener y de pronto no s6 algo administrativo tambi6n, referente a
este tema, lo que la Direcci6n Financiera recomienda es que con la Ordenanza
existente que ya se proceda a emitir el catastro para su cobro desde enero del
afio 2019, esa es la recomendaci6n especifica que est5 haciendo la Direcci6n
Financiera en vista incluso de que el cant6n Cevallos, la situacion econ6mica del
cant6n en general ha venido creciendo cada afio y es por ello que de pronto pedia
un an6lisis econ6mico, financiero de los habitantes de acd y ustedes ven que m6s
bien ha crecido, eso era lo 0nico que pr6cticamente ustedes estaban solicitando,
ahora ya tenemos la respuesta y yo si considero que esta debe ser la resoluci6n
de ustedes salvo mejor criterio y con esta resoluci6n que ustedes den, incluso
podrian mandar a Contraloria y se justificaria el tema de la contribuci6n especial
de mejora para evitar cualquier inconveniente con Auditoria, ese es mi criterio,
ese es el criterio que est6 muy claro en el informe y me ratifico en el mismo.
Sefror Conceial Economista Rodriqo Ofiate: Para terminar mi intervenci6n sefior
Alcalde, en los informes presentados el aflo pasado por parte de los T6cnicos
hablaba de una depreciacion, nosotros en el 2016 dijimos que presenten con
mayor contundencia estos informes porque la ley habla clarito en el capftulo 5 de
la contnbuci6n especial de mejoras en el Articulo 569 objeto, los consejos
municipales o distritales pondr6n disminuir o exonerar el pago de la contribucion
especial de mejoras en consideraci6n de la situacion social y econ6mica de los
contribuyentes; por eso nosotros pedimos un an5lisis m6s exhaustivo y el 6rea
financiera ha hecho las consultas necesarias y nos han presentado por medio de
la Universidad T6cnica de Ambato, con un estudio en donde habido un
crecimiento econ6mico social de la ciudadanla del cant6n Cevallos, entonces
desde mi punto de vista no habria por qu6 disminuirles o exonerarles el pago de
la contribuci6n especial de mejoras a los ciudadanos, en el tema de la
depreciaci6n eso revisamos en el COOTAD habla acerca de las prohibiciones,
puede tener relacion un Articulo que dice aqui Artlculo 589 prohibiciones, en
ningrin caso se excluire en el costo, los gastos generales de Ia administraci6n
mantenimiento y las depreciaciones de las obras que se reembolsen mediante la
contribuci6n especial de mejoras, eso es lo que se aducla que no podian
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depreciar, aqui habla clarito que hay una prohibici6n de depreciar las obras y por
eso no se dio mayor sustento, por eso no se acept6 la depreciaci6n de las obras y
con los informes presentados del Departamento Financiero, tampoco ha habido
un decrecimiento de la economia al contrario habido un crecimiento, por ml parte
tendrla que cobrarse la contribucion especial de mejoras como est6 en la
Ordenanza y de ser necesario se tendrla que presentar, sefror Alcalde por ser su
competencia, una modificacion a la Ordenanza que si hay en el COOTAD algunos
articulos que s[ le permiten pero reformulando la ordenanza pa'a de esta manera
exonerar de alguna otra manera en una nueva Ordenanza, eso nom6s sefior
Alcalde. Sefior Procurador Sindico: Se6or Alcalde nada m6s por hacer una
ampliaci6n a mi primera intervenci6n, quiero insistir que el catastro est6 dado,
existe un catastro, se solicita que se apruebe el catastro, nos ha solicitado el
Director Financiero, nos ha solicitado las demas direcciones yo tambi6n solicito
que se apruebe el catastro pero el acto administrativo con el que tiene que
aprobarse el catastro es mediante una Ordenanza y una primera consideraci6n en
la que debo insistir como una asesoria. Como segundo punto, quisiera decir que
la Ley Org6nica de Discapacidades, la Constituci6n de la Rep0blica del Ecuador y
todas las leyes de car6cter nacional, codigos org6nicos han dispuesto que tiene
que elaborarse un r6gimen para disminuci6n y exenciones de impuestos para
grupos de atencion prioritaria o grupos vulnerable, hasta el momento hemos visto
que en ciertos casos hemos tenido reclamos administrativos o peticiones
administrativas para qu6 se proceda con la exoneraci6n o disminucion de
impuestos de personas principalmente de adultos mayores, a veces no las hemos
podido solucionar porque o bien tenemos un tremite un poco extenso con varios
requisitos, por lo que a veces el usuario prefiere no acogerse a esta exoneraci6n
porque el costo para la obtencion de estos documentos son m6s altos de lo que
se estuviese beneficiando @n una exoneraci6n, por lo que sugiero que se trabaje
con este tipo de exoneraci6n, este tipo de disminuci6n tendrla que darse a partir
de la emisi6n de un proyecto de Reforma a la Ordenanza o mediante la emisi6n
de una nueva Ordenanza que aprovechando sea la oportunidad podria ocuparse
en la emisi6n de esta Ordenanza aprobatoria del catastro y que se establezcan
las exoneraci6n o exenciones tributarias para este grupo de personas, si es que
no se plantea una disminucion o una exoneraci6n al com0n de las personas a
quienes se les afecta con este impuesto de contribuciones especiales de mejoras,
porque vale resaltar que el hecho de que el canton Cevallos a partir de las
erupciones volc6nicas y embates que ha dado la naturaleza en esta 0ltima
temporada, muestra un crecimiento en los niveles econ6micos, consideraria que
ese no es un argumento suficiente para decir que no se puede exonerar, yo lo
veria desde otro punto de vista y pensaria que no se puede frenar el crecimiento
del cant6n Cevallos y si est6 teniendo un despunte en esta 0ltima temporada,
habria que apoyar. Se6or Conceial Aboqado Mario Aouilar. Seior Alcalde,
compafieros Concejales, sefiores Jefes Departamentales, como Presidente de la
Comisi6n de Legislaci6n yo envi6 un oficio que ha generado todo este debate que
es bueno, los debates siempre son buenos, al final de las reuniones y los debates
que tenemos todos los compafieros Concejales, los Jefes Departamentales,
compafiero Sindico y todos los que formamos el Municipio de Cevallos, lo que nos
trae es visualizar luces para ver las soluciones y eso es lo que queremos
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nosotros, eso siempre ha sido nuestra inquietud, nosotros le dejamos un oficio, si
me permite leer la primera parte nada m6s: Sefior Alcalde en sesion del Concejo
Municipal se solicit6 de la manera m5s comedida, se proceda a dar soluci6n al
cobro de contribuci6n especiales de mejoras, conforme los informes de
Contraloria General del Estado, se realizaron consultas y se tomaron decisiones,
de las cuales no se ve progreso alguno. Paro ahi porque no nos comunicaron que
habia estos oficios, nosotros reci6n nos enteramos el dia de hoy o con la
convocatoria de la existencia de estos oficios. Continuo, o que ya se tenga una
fecha o el listado de a quienes tenemos que cobrar o que se vaya a iniciar un
proceso de cobro. Esa fue nuestra inquietud porque yo personalmente particip6
en las consultas, yo mismo gestion6 las consultas, nos dieron un camino para
seguir y vemos que el Jefe Financiero ha hecho el trabajo que se solicit6, como 6l
mismo decia es un trabajo muy eXenso, como bien lo ha recalcado el sefror
Sindico, en sesion del l9 de Enero del 2018, nosotros el Concejo Municipal dijo
que necesitamos un informe m5s amplio para poder nosotros sustentar si
podemos o no podemos hacer rebajas, exoneraciones de los impuestos, los
resultados est6n ahi dice que en la mayoria no en todos, Cevallos ha progresado,
su economia ha superado de las crisis economicas que ha tenido el pais y eso es
bueno, para nosotros es bueno, para el Canton Cevallos es bueno, pueda que
personas especificas no lo tengan, no hayan superado, esos son casos
especiales que se tendr6 que analizar uno por uno y cada uno que no tenga la
posibilidad econ6mica de pagar la contribuci6n especial de mejoras, tendr6 que
hacer la solicitud y nosotros tendremos que difundir la posibilidad, porque bien lo
leyo el compafiero el COOTAD establece que se puede exonerar por la situaci6n
economica y tendr6n que hacerlo como lo hae€n las personas de la tercera edad,
dando respuesta solamente cortando un par6ntesis dentro de mi exposici6n, yo ya
convers6 con el Doctor Director del Departamento Financiero sobre la Ordenanza
para la exoneracion de las personas de la tercera edad y prdcticamente ya estd
resuelto el asunto, porque ya habia un requisito que estaban cobrando y no
estaba dentro de la Ordenanza y lo estaban requiriendo que era el certificado del
seflor Registrador de la Propiedad, requisito que no existe en la Ordenanza.
Salido ese requisito, los requisitos ya no son muy complicados, ahora la Ley
Notarial les exonerar el 100% de las declaraciones hechas por las personas de la
tercera edad, asl que ya es un poco menos costoso y menos engorroso, lo que
tenemos que tratar dentro del Municipio es de dar agilidad al tremit6, eso seria
todo cortando eso. Esa fue nuestra inquietud y nosotros deberiamos basarnos y
en todos los informes que hemos leido lo que ha dicho el senor Sindico, lo que ha
dicho el Sefior Financiero est6 muy bien, pero nosotros debemos partir ya de una
cosa en concreto la Sesi6n Ordinaria del 19 de Enero del 2018, de ahi tenemos
que partir, todo lo que se haya hecho anteriormente ahorita ya no tiene mucho
valor porque nosotros solicitamos a partir de esta sesi6n dar por conocido y que
se solicite informes m6s ampliados, todos los informes que se tenia anteriormente
sobre la erupci6n del volc6n, sobre la afectaci6n de la ceniza y todo eso, si
nosotros recordamos y podemos hacer 6nfasis en eso, los informes todavia esten
dentro del Municipio y dice claramente que el Municipio de Cevallos no ha tenido
afectaci6n alguna, eso declan los informes y por eso fue y consta dentro de la
grabaci6n mi pedido que se haga otros informes, porque si bas6bamos nuestro
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criterio de descuento o de exoneracion de los impuestos en esos informes,
quienes hubi6semos salido perjudicados hubiese sido el pleno del Concejo,
quienes hubi6semos aprobado estos descuentos y no teniamos un fundamento
legal en eso, por eso yo solicit6 que se amplle y los compafieros tambi6n
solicitaron eso, los compafreros dijeron que se debe cobrar y ahora vamos a llegar
a eso, debemos cobrar el impuesto, yo no creo que se deba hacer otra
Ordenanza porque lo dice claramente en el Articulo 2, dice que el hecho
generador, el hecho generador ya est6 dado, se ha dado ya el listado de cu6les
son las obras que se deben cobrar desde el 2oo7 en adelante, ya est6n hechas y
se aprob6 ese listado y existe una Ordenanza, la Ordenanza hay que cumplirla
sefior Alcalde, no tenemos que dilatar el proceso, nosotros hemos hecho todo el
esfuezo tanto los Concejales como los Jefes Departamentales, los Directores,
todo el Municipio ha hecho el mayor esfuerzo para no dar un golpe grande a la
poblaci6n, porque all6 va dirigido todo eso, no es porque nos vamos a afectar
nosotros mismos, sino que vamos a dar un golpe un poco grande por no haber
cobrado a su tiempo la contribuci6n especial de mejoras y ahora al final del dia
vamos a tener que hacer eso. A mi me preocupaba y esa era mi inquietud a lo
que reci6n tuvimos la reunion con la persona que nos asesoro y dijimos
claramente, yo me acuerdo muy claramente, le drje a usted en varias veces sefior
Alcalde que no dejemos para el final del a6o para hacer esto, porque nos lbamos
a complicar, hemos llegado al final del afio, ahora estamos ya entrando a la
finalizaci6n del afio y estamos complicados, hay que tratar de ver como salimos
de esto lo m6s urgente posible, debemos aplicar la Ordenanza y en el supuesto
no consentido caso si fuera asi el criterio del sefior Sindico y tuvi6ramos que crear
una Ordenanza, seria su responsabilidad de crear la Ordenanza, porque el 6mbito
juridico del COOTAD establece que usted tiene la atribuci6n exclusiva para las
Ordenanzas de cobro de tributos, el Doctor dice que es un acto accesorio, pueda
que sea un acto accesorio, pero depende de uno principal que dice claramente
Ordenanza para el cobro de tributos por contribuci6n especial de mejoras, de ahl
nace el Articulo 2, es claro y conciso, en el supuesto no consentido caso que sea
accesorio, sea responsabilidad del Concejo, el Articulo 60 literal J del COOTAD
establece claramente, dice que usted sefror Alcalde tiene que enviar a una de las
Comisiones para que nosotros podamos conocer y crear la Ordenanza en el
supuesto no consentido caso que fuera eso. Sefior Alcalde yo creo que el camino
estd dado, que debemos hacerlo, sere el costo social tal vez lo sea, tal vez sea el
costo politico alto pueda que lo sea, pero debemos ver y hacer una difusi6n clara
que quien puede exonerar de tributos lo puede hacer, si su situaci6n economica
no es viable para pagar los tributos, se presente y justifique que no tienen la
posibilidad econ6mica y se analizar6 caso por caso y se har6n las exoneraciones
que tenga y que la ley nos faculta, pero debemos hacer ya el cobro de
contribuci6n especial de mejoras. Sefror Vicealcalde. Sefror Alcalde, buenas
tardes con todos. Yo pienso que hemos estado hablando de lo mismo y de lo
mismo mucho tiempo, hay la observaci6n de la Contraloria General del Estado,
nosotros tenemos una Ordenanza que est6 aprobada, no como dice el Doctor en
el 2012 sino est6 aprobada el 't4 de Noviembre del 201 1 , tenemos una
Ordenanza en la que estS diciendo todo lo que tenemos que hacer, todo lo que se
ha hablado aqul est6 diciendo en esa Ordenanza, aqui se ha hablado de que hay
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que revisar el tema de los adultos mayores, en el Articulo 29 est6 diciendo eso,
toda la normativa de rebajas, de exoneraciones, de cu6nto va a asumir el
Municipio, de cu6nto va a asumir el frentista etc., etc., este en la Ordenanza, aqui
lo que nos ha faltado es una decisi6n politica de todos para sanear este problema,
el problema de la administraci6n anterior que viene arastrando desde el 2007 al
2014 y por supuesto nosotros de mayo del 2014 al 2017 ya debiamos haber
iniciado el cpbro por lo menos del 25o/o de las obras ejecutadas por esta
administraci6n que estamos y no se ha hecho, yo lamento mucho que la parte
t6cnica no ha hecho el asesoramiento efectivo a su p€rsona como Alcalde, porque
es netamente tributario, la insistencia de los Concejales se ha mandado varios
veces cartas a su persona, pero no habido la respuesta de la parte tecnica, lo que
dice aqul la misma Ordenanza, qui6nes son los responsables de lo que estd
hablando el Doctor del Artlculo 2 de la Ordenanza, el ente generador, la Direccion
de Planificaci6n, la Direcci6n de Obras P(blicas, la Direrci6n de Finanzas, la
misma Tesorera, la Unidad de Aval0os y Catastro, ellos tenian que haber
presentado ya todas las propuestas para que el Concejo Cantonal apruebe y no
se ha hecho, se ha dado las vueltas y no se ha logrado consolidar esto que ya se
debi6 haber hecho, tanto de la administraci6n anterior como de nuestra
administraci6n, eso es lamentable y ahl yo refuto al Doctor que 6l tenia que estar,
por ejemplo dice que Concejo Municipal es el responsable de aprobar una
Ordenanza, perfecto si, pero quien gener6 la Ordenanza, quien propuso, yo creo
que por arte de magia no va a venir una propuesta de Ordenanza y decir apruebe.
El como Asesor Juridico decir vea tenemos esta falencia sefror Alcalde y esta es
mi propuesta para que ponga en consideraci6n de la Comision de Legislaci6n,
para que a su vez ellos hagan el informe, las recomendaciones para que se
ponga en conocimiento para los debates correspondientes al Concejo Municipal y
esa es la falla t6cnica que existe y el Doctor tiene que asumir esa responsabilidad,
no es cuestion de escribir en mamotretos de papel como hemos estado viendo
ahora, un mont6n de papeles que viene repitiendo lo mismo que ya se ha
discutido antenormente, todos los entes responsables tenian que haber hecho la
propuesta y ahi si el Concejo Cantonal hacer la aprobaci6n correspondiente. Han
ido a consultar y me parece bien que hayan ido a consultar a la Academia, como
est6 la situacion economica, perfecto y ya ha dado respuesta, Cevallos tiene un
crecimiento, yo vi un informe que habia presentado la Direcci6n de Finanzas,
Obras P0blicas y le vi tambi6n aqui que han puesto, es una ret6rica, al Doctor le
deberiamos mandar a la Academia para que haga historia y le va a ir muy bien
ahi creo, creo que aqui en Cevallos hay un Historiador y le va a ir muy bien para
que escriba la historia de como se ha hecho el tema de la contribucion especial de
mejoras, aqui hicieron un argumento que no tiene fundamento, dice que ha caido
helada, que ha erupcionado el volc6n, que ha caido ceniza, que hay temblores
etc. pero eso no ha afectado a quienes han hecho uso de ese beneficio del
alcantarillado, de la pavimentaci6n, del empedrado, de la construcci6n del parque
etc., etc. quienes fueron afectados fue el sector campesino, que es el sector que
menos apoyo ha recibido del instrumento gubernamental y estamos hablando de
exonerar por ese argumento, vaya a ver esas calles polvorientas que existe de los
campesinos, ellos son los que han sido perjudicados por la helada, por la ceniza,
no los que han recibido aqui la pavimentaci6n de vias y eso no es argumento y
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por eso lustamente se han dado ia vuelta, argumentando∞sas que no tienen
sustento Yo senorメ lヽcalde,plenso,como ha dicho el Concelal Agunar eltema de
los Concelales aqur estamOs para buscar el rnecanismo y daria so!uci6n al cobro
y yO pidO a! Concelo y pOr supuesto a !a Asesoria, no tengan miedo al tema
pO!rticO, va a tener un costo pOlitico es hecho y no sufran por votos, lo maxirno

que van hacer es perder votos,pero hay que cump‖ r con la norma no sO si estan

o estamos en capacidad de pagar mas de s800 000 que estamos por recuperar
desde el ano 2007 a1 2014,yO no sO cuantO estara de1 2014 aCa invertido,eso hay
que pensar, los votos son secundarios los que esta pensando en candidaturas,

eso es cuesti6n aparte,no tenemos que hacer ning`n calculo aquF,aquitenemos
que cump‖r con ia norma y creo que tenemos que solucionar esto,aquF inclusive

∞ mo ya se escuch6 1a :ectura en la sesi6n de1 18 de Enero yo creo que fue
oontundente y due que se ap‖ que la Ordenanza, la Ordenanza que esta vigente
para el cobro de contribuci6n especiai de meloras,no hicieron caso,se fueron por

la tangente y por eso estamos en!o mismo,cuando esto ya se debFa dar paso a io
que tenemos que haber hecho, reitero yo el tema de la Ordenanza esta clara`
pOsiblemente hay que meloraria porque ha sido copiada de alg`n otro lado,donde

nosotros ni siquiera tenemos empresas pttb‖ cas y aqur estamOs hablando de
empresas p`blicas, pero eso es tema de otra discusi6n, aqui claramente estう
diciendo e!Articulo 2,el Articulo 9,e!10,e!11,e112e119,e120,e!21,e129 en la
que esta diciendO el Doctor,pObrecito los adultos mayores no tienen exoneraci6n

ahi esti estipuladol los pOrcentales esta dado,10 que ha fa!tado es decisi6n para

aplicar, entonces yo recomiendo senor Alca!de que esto con todo e! Concelo y
oon la parte t6cnica que tiene que cump‖ r lo que corresponde,dar cumplimiento
inmediatamente para que los primeros dias del ano que viene se haga el cobro de

la contnbuci6n especial de meloras y sin temor de la administraci6n antelor y de

nuestra administraci6n, eso es y yo me reservo e! derecho de hacer uso
nuevamente de la palabra en este debate que estamos teniendo Senorノ !ヽcalde:

Marco Senor cOnceial Marco Caceresi Senor Alcalde,companerOs cOncejales,
senOres T6cnicos, buenas tardes Si bien es cierto hemos ahondado tanto para
‖egar al mismo punto,para ser claro y conciso y yo en la sesi6n ordinaria de1 19

de Enero del presente ano opt6 por una decisi6n,en ia cual habFa ia observaci6n
de la Contraloria de que no se ha aplicado la Ordenanza, a la cual yo fui muy

claro que debe aplicar y que no se debe dartantas vueltas al asunto y pues rne
vuelvo a ratincar en esO senor Alcalde y simplomente recomendar a ia parte
t6cnica que no descuidemos el presentarla responsab‖ idad que tenemos ante los

ciudadanos de que e‖ os tambion oontribuyan a la obra p口 b‖ca que se ha hecho
∞ mo instituci6n que esta al servicio de los ciudadanos,nosotros ya casi estamos

por fenecer ia administraci6n y no pensamos todavia en el cobro de lo que ha
quedado de las administraciones anteriores y peor de!a nuestrai entonces hay
que examinar eso, hay que examinar y ya basta de tanta palabreria y mas bien
ponerse a trabalar en ese asunto y pues nosotros siempre hemos estado como

equipo de autoridades, tanto de su persona a la cabeza y como Concelales
apoyandole a usted en lo que este de hacer para sacar adelante nuestra
administraci6n, pienso que lo hemos estado haciendo y por no hacer caso
practicamente a lo que nosotros venfamos insistiendo llegamos al mismo punto

dei partido:entonces simplemente esa recomendaci6n seう o「 Alcalde,que se vaya
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tomando en cuenta todas las falencias que vamos teniendo para irlas mejorando y
desde luego que se aplique la Ordenanza que est6 vigente. Sefior Alcalde:
Entiendo que el pensar, el querer y la intenci6n es que se aplique, entonces
ahorita la resoluci6n seria. Sefior Conceial Abooado Mario Aouilar: Sefior Alcalde
si me permite, nosotros tenemos un punto del orden del dla y hay que basarnos la
resoluci6n de acuerdo al punto del orden del dia. Ahi s6lo habla de los dos oficios
que nos dan a conocer y aprobar los dos oficios, yo daria por conocido el oficio
del compafrero Abogado, porque no creo que se deba hacer otra Ordenanza, yo
daria por aprobado el oficio del sefior Director Financiero, porque hay dos oficios
para conocimiento y aprobaci6n. Seffora Secretaria. El numeral dice de la
siguiente manera: Conocimiento y resoluci6n del Oficio No. 462-AJ-GADMCC-
2018 de fecha 26 de Septiembre de 20'18 suscrito por el Ab. Alvaro Vera,
Procurador Sindico y del Oficio No.064-DF-GADMC-2018 de fecha 13 de
Septiembre de 2018 suscrito por el Dr. Hem6n Paredes, Director Financrero,
respecto a la contribuci6n especial de mejoras. Sefior Concejal Abooado Mario
Aouilar: De mi parte yo no apruebo el primer oficio del compaffero Juridico,
porque creo que no hay que crear otra Ordenanza, porque tenemos las
henamientas necesarias para la contribucion especial de mejoras, de mi parte del
oficio del Doctor Hern6n Paredes, Director Financiero yo creo que se debe
aprobar y acoger las recomendaciones de 61. Sefiora Secretaria: Se da por
conocido el primer oficio. Se6or Concejal Aboqado Mario Aouilar: Se da por
conocido el primer oficio pero yo no lo apruebo, el segundo oficio lo doy por
conocido y lo apruebo. Sefior Procurador Sindico: Sefior Alcalde una pregunta en
caso de que exista una resoluci6n de dar por aprobado los oficios, de qu6 manera
se va a operar para proceder al cobro de la contribuci6n especial de mejoras,
presentar otra vez informes de los Departamentos, reproducir lo que ya se ha
presentado y enviar a alguna Comisi6n, porque como vamos a cobrar. Sefror
Conceial Aboqado Mario Aouilar: Sefior Alcalde nosotros estamos aprobando un
orden del dia, nosotros de acuerdo a nuestra propia ordenanza no podemos ir
m6s all6 del orden del dia, nosotros no podemos extendemos m6s all6. Sefior
Alcalde: Por eso dice resoluci6n, c6mo resolvemos esto. Sefior Conceial Aboqado
Mario Aouilar: Resolver y acoger las recomendaciones, que nos da la
recomendacion el sefior Financiero, que nos dice, que nosotros ponemos en
ejecucion la Ordenanza, eso nos dice, yo acojo lo que dice el orden del dia, no
podemos imos m6s all5 del orden del dia. Se6or Procurador Sindico: Sefior
Alcalde el informe del Departamento Financiero dice usted sabr6 poner en
consideraci6n del Concejo el presente informe a fin de que retome el tema de
an6lisis y autorizaci6n para el cobro de contribuciones especiales de mejoras.
Doctora Janeth Guevara. Directora Financiera (E). Sefior Alcalde, sefiores
Concejales lo que yo entiendo es que ustedes solicitaron este an6lisis, ahora ya
este a disposici6n de ustedes, ya con eso podrian seguir avanzando en el cobro
de la contribuci6n especial de mejoras, eso seria. Seior Conceial Aboqado Mano
Aouilar: Es que la atribucion es directa del sefror Alcalde sobre la contribuci6n
especial de mejoras, si necesita una herramienta, si necesita una Ordenanza, si
necesita alguna cosa pondr5 en conocimiento del Concejo y nosotros lo
aprobaremos, lo que necesitemos hacerlo, las herramientas que nosotros
necesitemos para hacerlo, pero ahora lo que estamos aprobando es dos oficios y
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los dos oficios tienen recomendaciones. Dra. Janeth Guevara. Directora
Financiera (E): Doctor el catastro lo aprueba el Consejo. Seffor Conceial Aboqado
Mario Aouilar. Si nos hubieran puesto dentro del orden del dla aprobar el catastro,
se aprobaria el catastro, no podemos ir m6s all6 del orden del dia, el orden del dia
est6 clarlsimo conocimiento y aprobacion de los dos oficios. Seiora Directora
Financiera (E): De aqul ya les da viabilidad para seguir con el proceso. Sefior
Alcalde. Pongo a consideraci6n existe en este caso el compafiero Aguilar que
dice que el uno lo da por conocido pero no lo aprueba y el otro lo da por conocido
y lo aprueba y se acoge las recomendaciones y acoge la conclusi6n. Sefror
Conceial Abooado Mario Aquilar: Yo acojo la conclusi6n del sefior Financiero que
se debe cobrar la contribuci6n especial de mejoras. Sefior Alcalde: Est6 a
consideraci6n tiene apoyo la mocion. Sefror Vicealcalde: Sefror Alcalde, seffores
Concejales yo pienso que mejor pongo como moci6n tres resoluciones, si vamos
a continuar con esto aqui tenemos que ser t6citos, aprobamos o no aprobamos
porque esa es una de las cosas que este arrastrando el mismo problema, damos
por conocido y la siguiente tenemos que otra vez entrar a la misma discusi6n, yo
personalmente respetando el criterio de los compafieros, yo primero mociono que
se haga la siguiente resoluci6n: Exigir a las Direcciones responsables de la parte
t6cnica presenten la propuesta para la aprobaci6n del catastro en base a la
ordenanza vigente sobre esta materia, esta seria la primera propuesta concreta,
porque esa es una de las epsas, por ejemplo la Unidad de Avahios y Catastro se
ha dado la vuelta y no habido una cosa contundente, aqui tiene que ser
contundente ya hemos escuchado que no hay tal exoneraci6n que no hay tal
rebaja y cosas por el estilo, la Ordenanza esta clarita que dice las exoneraciones,
las rebajas y todos los porcentajes qu6 tiene que hacerse, esta serla la primera
moci6n. La segunda seria reiterar la mocr6n anterior es decir de la sesi6n del mes
de Enero para que se aplique el Articulado de la Ordenanza reformatoria en el
cobro de tributos de la contribuci6n especial de mejoras tanto del periodo 2007 -
2014 y del periodo 2014 hasta el 2017 que se puede cobrar, porque €sa es otra
cosa que estamos, l6gicamente bas6ndose en el articulado. La otra presentar por
parte del Ejecutivo a trav6s de la Direcci6n Financiera que presente un proyecto
de Ordenanza, es que el Doctor est6 empefiado en eso, que 6l seria el que a
usted tiene que presentar este documento para que en forma conjunta con la
Direcci6n Financiera presenten a la Comisi6n de Legislaci6n y hagan la revision
en el caso que este documento asi lo requiera y amerite hacerlo entonces para
que ahl se haga, porque est6 basado en el Articulo 2, pero para mi la ordenanza
que est6 vigente, estS muy clara, pero el Doctor se empefia y dice que esa
normativa debe existir que presente la propuesta en base del criterio de el a usted
para que usted a traves de la Direcci6n Financiera haga llegar a la Comisi6n de
Legislaci6n y ellos analicen y presenten el informe correspondiente para luego
hacer los debates respectivos, esa seria mi moci6n, si tengo apoyo caso contrario
ese es mi criterio. Sefior Alcalde: Compafieros a consideracion. Sefror Conceial
Economista Luis Barona: Sefior Alcalde, compafreros Concejales existe un orden
del dia y un punto especifico que estamos tratando, en verdad ya no podemos
dilatar m6s pero debemos siempre ajustarnos al orden del dia, yo creo que las
cosas est6n claras yo de mi parte yo doy por conocido los oficios presentados y
acojo y apruebo prdcticamente la conclusi6n presentada en el oficio de la
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Direcci6n Financiera, especlficamente 6n la parte correspondiente donde dice
textualmente: En tal virtud usted sabr6 poner en consideraci6n del Concejo
Municipal el presente informe a fin de que se retome el tema de andlisis y
autorizaci6n para el cobro de la contribuci6n especial de mejoras, que se
encuentra pendiente. En parte estard incluido ahi lo que acaba de decir el
compafiero Villegas que se presente ya el catastro, ya deben presentar para que
se autorice por parte del Concejo ese catastro, es lo que nos falta pr6cticamente y

se acab6 y se retoma la Ordenanza, es claro para mi, yo no veo por donde darnos
las vueltas y la Ordenanza de paso le est6 dando todos los par6metros para que
cobren como lo habia manifestado el compafiero, 6sta para adultos mayores,
exenciones, todo, no hay para que meternos en otro lio, necesitamos el catastro y
lo aprobamos, puede ser en una sesion extraordinaria si es posible de inmediato,
nosotros jam6s estamos o hemos estado oponi6ndonos a que se cobre la
contribuci6n especial de mejoras, ojo, yo en eso quiero refutar un poquito porque
bueno siempre hay que ser directos, cuando queremos hablar algo decirlo de
frente y de una forma muy transparente. Aqui no se trata de perder o de ganar
votos y si alguno de nosotros compafreros tiene aspiraciones pollticas en el futuro
y tienen que perder por esto o tenemos que perder est6 bien, pero nosotros seffor
Alcalde presentamos dentro de nuestra Comisi6n de Legislaci6n el 0ltimo oficio en
donde indicamos que ya se cobre. Entonces de mi parte no nos estamos
asustando, ni preocupando por votos, debe cobrarse y se acab6,
lamentablemente lo retrasamos mucho y en este afro tampoco tenemos ya listo y
debemos acelerar la marcha, si es posible en esta semana que viene,
lamentablemente el dia lunes tenemos un feriado pero si es posible en el
transcurso de la semana la Direcci6n Financiera en alg[n momento con Obras
P0blicas ya lo present6 un bosquejo, incluso de un catastro, lo que de pronto
tiene que pulir alguna otra cosita que tengan, vengan, presenten y se aprueba y

listo. Es mi punto de vista sefior Alcalde, con esas observaciones dejo
puntualmente, ratifico y repito mi planteamiento, doy por conocido los dos oficios y
el segundo oficio lo apruebo que es de la Direcci6n Financiera, en la parte
pertinente de lo que es la conclusi6n. Sefior Alcalde: Gracias. Compafiero
Rodrigo. Seffor Conceial Economista Rodriqo Ofiate. Sefior Alcalde en este caso
yo apoyaria al compafiero Luis Barona, para que ya no se este dando m6s tiempo
de alargue a la situaci6n, en donde va incluido tambi6n las sugerencias del
compafiero Concejal Hugo Villegas, lo iremos trasladando ya la pr6xima semana,
algo que siempre nos ha fallado es los tiempos, alguna vez por sugerencia de
algunos organismos dice que siempre debemos poner tiempo para que no se
vaya dilatando al pr6ximo afio y de esta manera no podamos salir. Yo apoyo la
moci6n del compafiero Luis Barona y que se ponga un tiempo prudencial para
que se analice dentro de las Comisiones y tambi6n yo si quisiera hacer una
observacion al respecto de lo que habla la Ordenanza en si de la contribucion
especial de mejoras la vigente. En el Articulo 24 habla y dics pago y destino de la
contribuci6n especial de mejoras, el Articulo 24 habla acerca de los frentistas a 10
affos, zona de influencia hasta 5 afros y a toda la ciudad 'l y 3 affos eso ya se lo
revisar6 en la parte t6cnica pero dice a toda la ciudad 1 y 3 afios y dentro del
Articulo 15 de la Ordenanza habla del costo de los pavimentos rurales que se
distribuir5 entre todos los predios rurales aplicando un procedimiento de
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sOndaridad basado en!a exoneraci6n de predios, cuya area sea menor a l ha y
en la capacidad de pago de sus propietarios,esto no hemos tratado sin embar9o

esta regulado y viene la inquietud tambiё n senor Alcalde por ser de su
competencia si tendria que presentar una propuesta de Ordenanza porque hay
a!gunas modiflcaci6n en eltema de contribuciones especiales de meloras que son

de mucho anansis piensO yo, una de esas dice que mientras no se pague la
oontribuci6n especia!de melora tiene que ponerse en e!Registro de la Propiedad

un impedimento, son cosas interesantes que pienso no estl en esta Ondenanza
porque ya esta desactua‖ zada,esa de contribuci6n especial de melora alguna ve2
me parece que ya presentaron,el Doctor Financiero ya tenia una Ordenanza,en

esa Ordenanza ya estaban todos estos temas,pero no se lo ha tratado yo pienso
que tendra en a196n iado,no s6 sitendra usted senorメ lヽcalde:Esa Ordenanza ya
estuvo donde mi,como ustedes entenderan 10s OnciOs‖ egaron hace una semana
atras, si yo les mandaba a ustedes plmero me hubiesen dicho que necesitaban
toda esta informaciOn, pero luStamente ya sumi‖ e esta ordenanza y creo que
entre manes O mbrcdes‖ ega esta Ordenanza a bs∞ mbiOnes Senor cOnceiJ
E∞nomista Rod‖ q00natei senOr Aicalde le agradezco mucho,para terminar mi

intervenci6n apoy6 1a moci6n del Concelal SenOr cOnceial Abooado Mano
Aou‖ari Senor A!calde para completar io que decia Don Hugo, sOlamente para
∞ mpletar la fundamentaci6n,el Articu10 7 de la Ordenanza para el desarro‖o de
las sesiones dice, desarro‖ o de la sesi6ni Una vez instalada la sesi6n se pOdrl
aprobar el orden del dia, el mismo que pOdra ser mOdincadO sOlamente en el
orden de su tranlitaci6n o incorpOrar puntos adicionales por uno de los miembros

oon el voto favorable de !a mayoria absoluta, ahi viene una vez aprobado no
pOdra vOlver a modincarse por ningun mOtivo Elノ rヽticulo 7 de la Ordenanza dice
que no podemos modiflcarla,yo s61o me basO en lo que dice el punto del orden

del dia que fue aprobamos por nosotros SenOr Alcaidei cOmpanerO MarcO
entiendo que tambien usted 10 da por aprobado Senor Conceia!Marco Caceres:
Como yo due antenormente en miintervenci6n, me ra11∞ en mi decisi6n tomada
e119 de Enero 2018 en el numera14 que fue la ap!icaci6n de la Ordenanza,como
lo dice la ContralorFa En este caso es ap‖ car las recomendaciones que dice el
Director Financiero senor Alcaldel TendrramOs 3 mociones Senor conceial
Abooado Mano Acuilar Creo que!a moci6n del companerO y la mra es ia misma
senOr vlceaicalde: SenOr Alcalde para aclarar un poco, yo estoy mociOnando
como recomendaciones que se incremente estas tres resoluciones, no se ha
habiado de aprobaci6n, porque eso hay que entender, yo estoy recomendando
que se ponga tres resoluciones,no aprobaci6n al documento que han presentado,

que estamos diciendo,que como dice el Abogado que presente una Ordenanza
para que concelo Municipa! apruebe, 61 tiene que presentarle a usted una

Ordenanza para que eso pase a Comisi6n como se dり o y la cOmisi6n presente un
informe y pase a debate, no es aprobaciOn, se recomienda tres resoluciones
senOra secretaria:Me queda una inquietud, una duda para la elaboraci6n de la
resoluci6n La moci6n del senor cOncelal MariO Aguilar es la misma que la del
senor Luis Barona y es apOyada por el senor Rodrigo Onate Don Marco tambiёn
de cierta manera se ratinca en la resoluci6n tomada en la sesi6n de fecha 19
enero y tambi6n maninesta a!9o referente alinforme del Doctor Hernう n Paredes,
que seria aprobar ese informe Seior Conceia:Marco caceres: Llegamos a
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ooincidir,tenemos una Ordenanza vigente esa se debe ap‖ car Se5ora Secretarial

Y respecto al oncio del cOmpanerO PrOcurador Sindico Senor COnceial Marco
caceresi se contrapOne Senora secretaria: Da pOr∞ nocido Seior Conceial
Marco Caceresi claro Senora Secretana:Es igual a la moci6n Y respecto a los
informes Don Hugulo   Seno「  ∨icealcalde Huoo V‖lecas: Yo puse en
consideraci6n del Concelo,si Concelo cree,esa es mi posici6n, el Concelo no
cree pertinente que se pase eso, es una decisi6n de e‖ os, lo mlo ha sido pedir

como rnoci6n que ponga como resoiuciOn que eso es diferente a una aprobaci6n
de  lo  que  ha  estado  presentando  el  Abogado  y  Financiero
RESOLUCiON 160.2018 LueqO del an6:isis en base a:o estab:ecido en e:Art.

ia ComisiOn de Leqis:aci6n.Una vez que se ha agotado el orden del d`a de la

sesi6n,el senor Alcal… dece porla presencia y da por clausurada la misma,

V´
｀｀´  レ`  ‐｀ ~ ‐ ヽ ― ヽ ― ―

Dra V“nica Ramirez Barrera C~く
し

SECRETAR:A CENERAL
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